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INTISARI 

 Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan gangguan psikologis pada 

tokoh utama novel Frankenstein fī Bagdād yang meliputi penyebab dan simtom 

gangguan psikologis yang dialami. Sumber data penelitian ini adalah  Frankenstein fī 

Bagdād karya Aḥmad Saʻdāwī penulis asal Iraq. Penelitian ini memanfaatkan dua 

teori, yaitu teori struktural dan teori psikologi. Teori struktural digunakan 

mengidentifikasi tokoh dan penokohan. Teori psikologi sastra digunakan untuk 

mengetahui gangguan psikologis yang dialami oleh tokoh-tokoh pada novel  

Frankenstein fī Bagdād yang meliputi penyebab dan simtom gangguan psikologi. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis struktural dan 

metode analisis psikologi sastra.  

 Berdasarkan penelitian yang dilakukan, ditemukan bahwa terdapat dua tokoh 

dalam novel  Frankenstein fī Bagdād yang mempunyai gangguan psikologis, yaitu 

Elishua dan Hādī. Elishua mempunyai gangguan psikotik skizofrenia dan Hādī 

mempunyai gangguan kepribadian narsisme. Penyebab dari gangguan yang dialami 

kedua tokoh adalah kekacauan yang terjadi di Bagdād, kematian orang terdekat, dan 

perasaan kesepian. Adapun simtom yang muncul pada diri Elishua adalah halusinasi, 

delusi, dan disorganisasi pikiran. Simtom yang muncul pada Hādī adalah fantasinya 

yang berlebihan terkait penceritaan menjahit potongan daging korban pengeboman, 

penceritaan monster yang membunuh orang-orang, penceritaan tentang pengakuan 

monster. 

Kata Kunci: Aḥmad Saʻdāwī, Frankenstein fī Bagdād,  Gangguan Psikologis, 

Narsisme, Skizofrenia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GANGGUAN PSIKOLOGIS PADA TOKOH UTAMA NOVEL  FRANKENSTEIN F&Auml;&ordf;
BAGD&Auml;â‚¬D KARYA
A&aacute;&cedil;&curren;MAD SA&Ecirc;&raquo;D&Auml;â‚¬W&Auml;&ordf;:  ANALISIS
PSIKOLOGI SASTRA
FARADHA SANY, Dr. Mahmudah, S.S., M.Hum
Universitas Gadjah Mada, 2023 | Diunduh dari http://etd.repository.ugm.ac.id/



xxi 

  

ABSTRACT  

This study aims to reveal the psychological disorders in the characters of the 

novel Frankenstein fī Bagdād which include the causes and symptoms of the 

psychological disorders they experience. The data source for this research is 

Frankenstein fī Bagdād by Aḥmad Saʻdāwī, a writer from Iraq. This study utilizes 

two theories, namely structural theory and psychological theory. Structural theory is 

used to identify characters and characterizations. The theory of literary psychology is 

used to determine the psychological disorders experienced by the characters in the 

novel Frankenstein fī Bagdād which includes the causes and symptoms of 

psychological disorders. The method used in this study is the method of structural 

analysis and the method of analysis of literary psychology. 

From the research conducted, it was found that there are two characters in the 

novel Frankenstein fī Bagdād who have psychological disorders, namely Elishua and 

Hādī. Elishua has schizophrenic psychotic disorder and Hādī has narcissistic 

personality disorder. The causes of the disturbances experienced by the two 

characters are the chaos that occurred in Bagdād, the death of a loved one, and 

feelings of loneliness, while the symptoms that appear in Elishua are hallucinations, 

delusions, and disorganized thoughts. The symptoms that appear in Hādī are her 

exaggerated fantasies related to telling stories about sewing up pieces of flesh from 

bombing victims, telling stories about monsters killing people, telling stories about 

confessing monsters.  

Keywords: Aḥmad Saʻdāwī, Frankenstein fī Bagdād, Psychological Disorders, 

Narsisme, Skizofrenia.  
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 ملخص

فاانكنشتاينااتاروايةاشخصالاشفاعناالاضطراااتتاا نفسيةافياإلىاا كاىذااا بحث يهدف 
ابغداد اىذااافي ابيانات امصدر امنها. ايعانون اا تي اا نفسية االاضطراااتت اوأعااض اأسباب اتشمل وا تي
ىذهاا دراسةاما،اويحتوياعلىا لكاتباا عااقياأحمداا سعديوي.اتستخدفاانكنشتاينافيابغدادا بحثا
اا نظايتي اا نظاية اوهما ااتًكبية، اا وا نظاية اا نظاية اتستخدم اا شخصياتااتًكبيةا نفسية.  تحديد

امنهاا اتعاني اا تي اا نفسية االاضطراااتت اتحديد افي االأدي اا نفس اعلم انظاية اتستخدم وا توصيفات.
اااتتاا نفسية.اا رايقةاوا تياتتضمناأسباباوأعااضاالاضطرافاانكنشتاينافيابغدادا شخصياتافياروايةا

 الدستخدمةافياىذهاا دراسةاىياطايقةاا تحليلاا بنيوياوطايقةاتحليلاعلماا نفساالأدي.

تعانيانامناافاانكنشتاينافيابغدادنافياروايةااناا بحثاا ذياأجاياأناىناكاشخصيتوتبيام
انفسية ااضطراااتت اوهما ااإيلشوا، ااإيلشواوىادي. افصامي اذىاني ااضطرااب امن امنايعاني ايعاني وىادي

اضطرااباا شخصيةاا ناجسية.امناأسباباالاضطراااتتاا تياعاشتهااا شخصيتاناا فوضطىاا تياحدثتا
اوا ابغداد اات وحدةفي اوا شعور االأحباء اأحد اموت افي اتظها اا تي االأعااض ابينما االذلوسةااإيلشوا، ىي

االد اتخيلاتها اىي اىادي افي اتظها اا تي اوالأعااض االدشوشة. اوالأفكار ابساداوالأوىام اوالدتعلقة افيها با غ
اخي اعن اقرعقصص اا قصفااطة اضطحايا امن ا لناسا،ا لحم اا وحوش اقتل اعن اقصص اوروايةاورواية ،

 قصصاعنااعتًافاا وحوش.

انفصام ا،النرجسية ،ةنفساضطرابات ال ،فرانكنشتاين في بغداد ،أحمد سعداوى:  الكلمة الدليلية
 شخصية
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